



Despliega Sedena y Marina más de 10 mil elementos para apoyar a damnificados por las lluvias

Por Luis Carlos Silva

Con la fuerza de tarea y operaciones de la Secretaría de la Defensa y Marina Armada de México que ha desplegado 7 mil y 3 mil respectivamente elementos adscritos a las Comandancias de la II Región Militar y 3/a. Zona Militar, con el apoyo de personal del Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional, han aplicado el Plan DNIII en estados que enfrentan emergencias por las lluvias en Veracruz, Puebla, Hidalgo, Querétaro, San Luis Potosí y Baja California Sur.

Tras los embates de la tormenta tropical "Raymond" y el huracán Priscila desde el pasado 10 de octubre personal del Ejército, de la Fuerza Aérea y de la Guardia Nacional aplican el Plan DC III-E en su fase de Prevención.

Los efectivos militares en coordinación con autoridades de los tres órdenes de Gobierno y Protección Civil realizan juntas de coordinación e intercambio de información; recorridos de vigilancia en las zonas de riesgo y la evacuación de personas en caso de ser necesaria; activación de centros de acopio, refugios y albergues.

De igual forma, tanto la Sedena y Marina Armada de México recomendaron a la población limitar el tránsito vehicular en las áreas afectadas y tomar vías alternas, evitando vados situados en zonas de alto riesgo de inundación.

Otro aspecto a destacar es que con la llegada de la 4T al poder en 2018, el entonces presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, decidió cancelar el programa de Fondo Nacional de Desastres (Fonden), que en ese entonces destinaba más de 4 mil 911 millones de pesos.

Tras la eliminación de este programa, diversas entidades que han sufrido los embates de la naturaleza antes desastres como huracanes, sismos e inundaciones deben de buscar nuevos mecanismos de apoyo para atender estas emergencias de la naturaleza.

En la primera fase del citado Plan DN III,

se desplegaron 1,050 efectivos del Ejército, de la Fuerza Aérea y de la Guardia Nacional en los municipios de Los Cabos, La Paz, Comondú y Loreto, quienes llevaron a cabo actividades de despeje de vías de comunicación y evacuación de personas en zonas de riesgo.

Al respecto, el Ejército, la Fuerza Aérea y la Guardia Nacional refrendan su compromiso de velar y salvaguardar el bienestar de la población sudcaliforniana, contribuyendo al mantenimiento del orden, auxilio de las personas y sus bienes.

MARINA PRESTA AYUDA EN VERACRUZ, PUEBLA, SAN LUIS POTOSÍ E HIDALGO

A través del Plan Marina efectivos de la Secretaría de Marina Armada de México prestaron el apoyo a la población en los estados de Veracruz, Puebla, San Luis Potosí e Hidalgo. En el primer operativo efectuado en el municipio de Tamazunchale, San Luis Potosí, alrededor de 300 elementos navales brindaron el apoyo a familias afectadas por las inundaciones de los últimos 10 días en estas entidades.

Dentro de los apoyos brindados en el estado de Veracruz en los municipios de Poza Rica y Álamo se suman 254 personas auxiliadas, dando un total de 2,411, se brindaron 34 atenciones médicas más, dando un total de 117, 625 traslados a albergues y se despejaron cinco rutas más, dando un total de 13 para auxiliar a las comunidades que se encontraban incomunicadas.

A su vez, se dio a conocer que se encuentran en tránsito 2,500 despensas, 20 mil litros de agua y diversas toneladas de enlatados con destino a Tuxpan, Veracruz.

Por otro lado, en el municipio de Huauchinango, Puebla se han auxiliado a 18 personas más, dando un total de 411. De igual forma, se encuentran en tránsito 1,500 despensas y 12 mil litros de agua.

Sin embargo, con el objetivo de llegar a un mayor número de personas afectadas actualmente se encuentran en traslado a Metztitlán, Hidalgo, dos brigadas de Respuesta a Emergencias (BRE) para brindar apoyo a las comunidades perjudicadas por el desbordamiento de ríos y derrumbes.

Como resultado de esta emergencia, la Secretaría de Marina a través de la Armada de México reitera su compromiso para llegar a las familias afectadas ante situaciones de emergencia por el paso de fenómenos naturales.

De igual forma, se puso en operación al Comité Nacional de Emergencias para auxiliar a la población de los 111 municipios

afectados de los estados Puebla, Veracruz, Hidalgo, San Luis Potosí, Veracruz y Querétaro, en donde se presentaron 108 interrupciones en 18 carreteras federales: 103 ya fueron atendidas y se trabaja en las cinco restantes, además de que se garantiza que haya alimentación, agua potable y que los refugios operen al 100 por ciento.

"A las personas que perdieron a un familiar, no solo nuestra solidaridad, sino nuestro apoyo. Y a las personas que aún no encuentran a sus familiares, les pido, por favor, que puedan llamar al 079, ahí hay un equipo permanente para estar informando y atendiendo a la población", señaló el gobierno federal.

AYER SESIONÓ EL COMITÉ NACIONAL DE EMERGENCIAS

Luego de la emergencia por las lluvias de las últimas semanas, ayer sesionó el Comité Nacional de Emergencias para apoyar a la población que ha sufrido los embates de las fuertes lluvias que generaron las tormentas Raymond y el huracán Priscila en territorio mexicano.

SUMAN CASI MEDIO CENTENAR DE MUERTOS Y MUCHOS DESAPARECIDOS

La cifra de muertos y desaparecidos por las lluvias de las últimas horas en al menos seis entidades de la República como son: Baja California Sur, Veracruz, Puebla, San Luis Potosí, Querétaro e Hidalgo se sitúa en 44 y se estima que la cifra de desaparecidos supera las 60 personas, aunque esta cantidad podría aumentar conforme pasan las horas.

En tanto, autoridades gubernamentales consideran que una vez que los niveles del agua e inundaciones comiencen a bajar, se irá viendo la verdadera dimensión de esta emergencia en los estados afectados por las lluvias como son: Hidalgo, Puebla, Veracruz, San Luis Potosí, Querétaro y Baja California.

A su vez, cabe destacar que las Cámaras de Diputados, Senadores y los gobiernos estatales buscan reunir ayudas y fondos para enviarlos a los estados que en estos momentos enfrentan una grave situación a consecuencia de las lluvias de las últimas horas.

Para consolidar estas acciones legisladores en San Lázaro y la Cámara Alta buscan que, a través de donaciones de empresarios y ciudadanos, se reúnan recursos para apoyar a las familias que enfrentan serios problemas por haberlo perdido casi todo en las lluvias de las últimas semanas.

Cabe destacar que las ciudades y poblaciones que permanecen bajo el agua son: Poza Rica, Álamo, Papantla en Veracruz, Huauchinango en Puebla, y en algunas regiones



de Baja California donde el huracán "Priscila" generó gran caos por las lluvias y lodozales que provocaron inundaciones y serios problemas a la población.

Fuente: Secretaría de Defensa y Marina Armada de México.



Foto: Especial



Foto: Especial



Foto: Especial